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herramienta del estado de excepción 
permite tomar decisiones de fuerza, 
pero que  aseguran y nos permiten 
garantizar la continuidad, por ejemplo 
de las redes asistenciales”.

-¿Cree que hay que asignar res-
ponsabilidades y nuevas exigencias 
a ISA Interchile?

“Por supuesto, aquí hay que hacer una 
investigación profunda, el Presidente 
lo dijo, fue muy lento el tiempo de 
recuperación de este black out, creo 
que hay que hacer las investigacio-
nes con la mayor profundidad y si se 
determinan incumplimientos y otras 
responsabilidades, tienen que aplicarse 
todas las sanciones necesarias para 
que esto no vuelva a ocurrir”.

-¿Qué les deja esta situación de 
emergencia en la región?

“Lo conversamos al término del 
COGRID cuando se levantó la emer-
gencia, siempre una emergencia deja 
un aprendizaje y en este sentido nos 
permite para que internamente como 
encargados de emergencias, mejorar 
aquellos aspectos que pudiesen haber 
denotado alguna debilidad en el manejo 
de la crisis, pero este apagón nos da 
cuenta que la región está preparada 
en sus servicios, en las instituciones 
privadas también, como Aguas del Valle, 

CGE que colaboran en las emergencias. 
Tenemos experiencia  en distintas 
catástrofes que eso hace que no nos 
sea tan ajeno responder a este tipo de 
crisis, pero aquí el flujo de información 
fue clave en esta emergencia. Hay 
cosas que corregir, pero también nos 
sirve para ponernos a prueba. Hicimos 
un balance y aquello que detectamos 
con falencias lo estamos corrigiendo”.

RELACIÓN ENTRE AUTORIDADES

-¿Cómo están enfrentando este 
nuevo proceso y cómo califica la 
relación con el nuevo gobernador?

“La relación con el nuevo goberna-
dor ha sido muy fluida, muy cordial. 
Nosotros creemos que tenemos varios 
puntos en común en nuestras agen-
das. Por ejemplo, hemos hablado de 
la crisis hídrica, donde tenemos harta 
coincidencia y eso ha permitido que el 
ministro de Agricultura  pueda estar 
desarrollando proyectos de emergencia 
hídrica. Hemos estado compartien-
do en distintas mesas de trabajo y 
ha primado siempre un espíritu de 
poner por delante los intereses de la 
región. Nosotros somos un gobierno 
que cree en la descentralización, en 
la regionalización y en ese sentido 

El delegado presidencial regional, 
Galo Luna Penna, en entrevista con 
diario El Día profundizó sobre el apagón 
que afectó al 98% del país y que en 
la zona obligó a realizar decenas de 
labores en coordinación entre diversas 
instituciones civiles y uniformadas 
para evitar que se produjera un caos, 
aunque reconoció que se mantuvo 
todo bajo control.

También se refirió a la relación que  
hay entre las nuevas autoridades, espe-
cialmente con el gobernador regional, 
indicando que se trabaja pensando en el 
desarrollo de la región, lo que no ocurrió 
con la exgobernadora Krist Naranjo.

-¿Qué es lo que más le complicó 
del apagón?

“Una de las complicaciones más 
importantes que tuvimos era la in-
certidumbre del tiempo que íbamos 
a estar con el corte de energía y no 
tener claridad mientras transcurrían las 
horas, cuándo se iba a poder subsanar 
el problema, por lo tanto, restituir la 
emergencia, porque a medida que 
íbamos monitoreando nos dábamos 
cuenta que pasaba el tiempo y no te-
níamos información nacional de estos 
tiempos. Creo que esa fue una de las 
cosas que nos pudo complicar, pero creo 
que tenemos una buena coordinación 
y un monitoreo permanente que nos 
ayudó a mantener en calma también 
a la población”.

-¿Temió en algún momento que 
hubiese un desborde, como ocurrió 
para el estallido social con el asalto 
al comercio, por ejemplo?

“La verdad que no, porque ningún 
antecedente nos hacía tener esa in-
quietud o temor. Nosotros estuvimos 
monitoreando permanentemente la 
contingencia y la seguridad, pero siem-
pre es relevante tomar medidas como 
las que se tomaron. Que el Presidente 
haya decidido declarar el  estado de 
excepción constitucional ayudó a calmar 
esos ánimos, a darle tranquilidad a la 
ciudadanía. Había una inquietud, pero 
en general este verano ha sido un buen 
verano en materia de seguridad en la 
región y creo que ese clima estuvo 
presente el día de la emergencia. Ese 
día no tuvimos ninguna amenaza de 
saqueo, de algún desmán o algo que 
generara una alteración en el orden 
público”.

-¿Con las herramientas que hay 
se habría podido enfrentar durante 
24 o 48 horas una situación como 
la que se vivió?

“Para poder controlar y mantener 
las redes y los suministros básicos sí. 
Estábamos preparados, porque con la 

no hemos tenido ninguna dificultad. 
Hemos podido concordar criterios 
también en seguridad, el gobernador 
ha manifestado toda su intención de 
colaborar en nuestros proyectos y 
también coincidimos mucho en cuá-
les son las necesidades y medidas 
más apropiadas para ir afrontando 
los problemas. Ha sido una relación 
muy cordial, de trabajo, donde hemos 
coincidido, estuvimos trabajando juntos 
durante la emergencia en el COGRID y 
nuestro gabinete está en coordinación 
con el gabinete del Gobierno Regional. 
Tenemos el desafío de romper un 
letargo de cuatro años en la región, 
que no es fácil, pero creemos que se 
viene un buen año”.

-¿Las cosas vuelven a su curso 
natural después de la administración 
Naranjo?

“Completamente, se vuelve al curso 
natural, ahora sí tenemos autoridades 
regionales preocupadas del desarrollo de 
la región. El Consejo Regional también 
ha hecho un buen aporte y siempre lo 
dijimos, cuando estuvo Krist Naranjo y 
cuando estuvo subrogando Wladimir 
Pleticosic y Darwin Ibacache, dijimos 
que como Ejecutivo nos íbamos a po-
ner a disposición del gobernador, eso 
se lo dije a las personas que nombré, 
que nuestra intención era colaborar y 
trabajar en conjunto por el bienestar 
de la región y es el mandato que estoy 
dedicado a cumplir. Lo que pasa es 
que en el período de Krist Naranjo no 
hubo esta complicidad ni el interés de 
poder hacer una agenda común por la 
región, no se nos propusieron temas 
ni fueron acogidos los que nosotros 
estábamos levantando. Hoy día sí 
vemos en la mayoría de las líneas de 
trabajo mucha concordancia”.

-¿Están todas las herramientas 
para brindar seguridad a la comu-
nidad local?

“Si, en eso queremos ser bien enfá-
ticos. Cuando asumimos como go-
bierno detectamos una falencia muy 
importante en los medios logísticos y 
en las herramientas físicas que tenían 
los Carabineros, no había vehículos, 
estaban en mal estado, habían cum-
plido su vida útil. Por eso, decidimos 
hacer un giro potente en nuestro plan 
inicial e incorporar la seguridad, entre 
eso comprar vehículos, vamos a contar 
con un centenar, ya se han entregado 
90 y vamos a seguir entregando. El 
verano del año pasado tuvimos muchos 
robos de vehículos, como en la Avenida 
del Mar, que eran permanentes, he-
mos logrado disminuir eso de manera 
considerable y tenemos más desafíos, 
porque estamos preocupados de la 
seguridad”.

“Para el apagón no tuvimos ninguna 
amenaza de saqueo o desmán”

GALO LUNA PENNA, DELEGADO PRESIDENCIAL REGIONAL

El delegado presidencial reconoció que gracias a 
una buena coordinación con las policías, las Fuerzas 

Armadas e instituciones civiles se logró mantener todo 
en calma. Por otra parte, destacó el trabajo que se 

realiza con las nuevas autoridades como el gobernador 
regional, lo que dijo, no ocurrió con la exgobernadora 

Krist Naranjo.
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